

BYRRH**VIN TONIQUE et APÉRITIF**

RECOMMANDÉ AUX FAMILLES

VENTE EN 1912: 11.000.000 DE POUTEILLES

L. VIOLET. THUIR, FRANCE

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

NOTRE NOUVEAU FEUILLETON

Nous commençons aujourd'hui la publication d'un nouveau feuilleton, "Le Roman d'une Etoile", par l'écrivain bien connu, Charles Mérouvel, dont les romans ont une vogue bien méritée.

Cette œuvre est d'un intérêt palpable. C'est une histoire contemporaine, remplie de charme et de situations saisissantes, et racontée d'une façon attrayante par le célèbre romancier.

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

Suite de la 1ère page.

cipales de l'ennemi, les hommes trainant les canons.

L'ennemi ayant été bombardé à une distance de 600 mètres, notre infanterie a chargé à la baïonnette et pris les positions austro-chinoises, malgré les fossés profonds et les ouvrages très bien établis. Les Autrichiens ont livré plusieurs contre-attaques avec une fureur sans pareille, mais ils ont été repoussés par notre fusillade intense et nos charges à la baïonnette.

Depuis le matin du 24, les Autrichiens sont en retraite sur plusieurs endroits. Pendant cette journée, nous avons capturé 100 officiers et 5,800 soldats, ainsi que douze mitrailleuses.

LE MONDE RELIGIEUX**Le nouvel évêque d'Autun**

J'ai la très grande joie de pouvoir annoncer que M. le chanoine Poulin, le zélé curé de la Trinité, va être nommé à l'évêché d'Autun. Je dis "va être" parce que sa nomination n'est pas encore officielle, mais elle est certaine, au changement d'avis du Souverain-Pontife avant l'expédition du "biglietto."

Cette nouvelle désoleira le clergé de Périgueux qui ne doutait pas — maintes lettres que j'ai reçues de la Dordogne en font foi — que l'abbé Poulin ne fut réservé à l'Eglise de Saint-Front, où on le voyait déjà renouer les traditions apostoliques de Mgr. Delamairie, que Périgueux n'a pas cessé de regretter d'avoir dû céder à Cambrai.

Et la fierté qu'elle donnera aux paroissiens de la Trinité sera mêlée de beaucoup de tristesse, car ils aiment leur curé passionnément.

L'abbé Poulin a cinquante-deux ans.

Il a été ordonné prêtre en 1885.

Il était second vicaire de Sainte-Clo

tilde lorsque l'archevêque de Paris le nomma à la cure de Notre-Dame-de-la-Croix de Ménilmontant. Il fit merveille dans cette populeuse paroisse,

où sa cordialité, son entrain, son éloquence familière et entraînante et un dévouement qui connaissait la fatigue

— sa santé n'étant pas alors très florissante — mais ne l'avouait jamais, ont assurément ramené à Dieu un grand nombre de ces âmes frustes qui ne vivent éloignées de la religion, parfois hostiles à la religion, que parce qu'elles ignorent le prêtre.

De Notre-Dame-de-la-Croix, l'abbé Poulin fut transféré, en 1909, à la Trinité. Ce n'était pas une paroisse de tout repos — pour lui — qu'en lui offrait, et je crois bien que, réserve faite de l'obéissance due à son archevêque, il n'aurait pas voulu d'une paroisse où il lui eût suffi de se reposer sur les lauriers d'autrui. Mais c'était une paroisse à demi-mort et qu'il s'agissait de galvaniser.

La Trinité avait, depuis de longues années, un vieux curé, devenu si vieux qu'il ne lui était plus guère possible d'accomplir les obligations de la charge pastorale, et dont la très grande vertu réputaient, d'ailleurs, à toutes les formes modernes de l'apostolat. Tout, en somme, y était à réorganiser. Et elle est maintenant, grâce aux généreuses impulsions de l'abbé Poulin, une des paroisses les plus vivantes de la capitale.

J'ai dit tout à l'heure du mot de l'éloquence du nouvel évêque, disons plus exactement du futur évêque. Elle a exercé une véritable séduction sur les paroissiens de la Trinité, où vous ne trouveriez peut-être pas un seul fidèle qui ne mette son curé au tout premier rang de nos orateurs sacrés.

Et il est vrai que l'abbé Poulin est très élégant, non pas sans doute de cette eloquence apprêtée, toujours sage, toujours irréprochable et, si l'on peut dire, tirée à quatre épingles, à laquelle devait songer Pascal en écrivant que "l'éloquence continue enjuge," mais d'une diqqgence bon enfant, très prestante et qui va au cœur d'autant plus aisement qu'elle ne permet point à l'esprit, à l'esprit critique, de l'accrocher au passage.

Tel apparaît-il aussi dans ses livres. Mgr. Bonnefoy, archevêque d'Aix, alors évêque de La Rochelle, lui a écrit au sujet du bel ouvrage que l'abbé Poulin a écrit sous ce titre: "Vers l'Eternité: "Votre livre ne discute pas. Cela n'est pas nécessaire. Vous prenez le filame dans leurs situations diverses, avec leurs épreuves, leurs défaillances, leurs regrets, leurs efforts, et vous les remettant sur la voie qui conduit à la vie."

L'éloquence de l'abbé Poulin est également fort goûtée dans les congrès catholiques, où il déplore avec une verve intrarissable une prodigieuse activité:

Et enfin le futur évêque d'Autun est ou a été un de nos confrères. Et il mérite, à ce titre aussi, notre hommage. Il a donné à la "Croix" maintes chroniques sous cette signature bien justifiée: "Le Parisien."

JULIEN DE NARFON

Nos Evêques et le Cardinal Mercier.

Les évêques de la province de Besançon viennent d'adresser au cardinal Mercier la lettre suivante:

Eminentissime Seigneur,

L'archevêque de Besançon et les évêques de la province partagent la respectueuse admiration des Eminentissimes cardinaux français pour la noble attitude de Votre Eminence, pour son courage intrépide, son zèle de la vérité et de la justice et son amour pour son héroïque patrie. Ils prient avec le clergé et le peuple belge pour le triomphe de la cause sacrée du droit et de l'indépendance de la Belgique. Que Dieu d'onne la victoire à votre roi et à sa vaillante armée!

Cette lettre porte la signature de l'archevêque de Besançon, des évêques de Nancy, Saint-Dié, Belley, Verdun, et du coadjuteur de Nancy, celui-ci présentement aumônier du 20e corps. — J. de N.

POUR LES SOLDATS

Unis venus.

Il y a quelques jours, nous publions ici la lettre par laquelle M. le ministre de la guerre nous proposait l'attribution du don de 5,000 francs, de Mme de Plukett, à cinq soldats médaillés par qui des drapeaux ont été pris à l'ennemi.

Le ministre ajoutait: "Au cas où ces militaires auraient été tués ou seraient disparus, la somme qui aurait pu leur être attribuée serait remise à leurs ayants droit." Hélas! il y en a, dès maintenant, au moins un parmi ces braves qui ne recevra pas sa récompense. Il avait arraché leur drapeau,

le 7 septembre, aux Bavarois sur qui sa compagnie fonçait, à la baïonnette; et quinze jours après, en pleine victoire, le héros tombait, frappé d'une balle au front.

Nous avons connu hier cette mort par une lettre que nous apportait la veuve et où la nouvelle douloureuse lui était confirmée, dans les termes les plus noblement affectueux, par le colonel du régiment. La pauvre femme venait à nous, parce qu'elle avait entendu dire qu'un "Figaro" y distribuait des dons aux soldats qui avaient pris des drapeaux... Elle ajoutait d'une voix unie et douce, sa tragique lettre à la main: "J'arrive trop tard, pas vrai, messieurs?... Guillelmard... soldat au 20e d'infanterie."

C'était le premier nom qu'avait inscrit sur sa liste le ministre de la guerre. Et ainsi nous apprenions en même temps, Mme Guillelmard qu'elle avait mille francs à recevoir du gouvernement, et nous que le héros du 20e était mort.

Alors, elle nous a couté son histoire.

Mme Guillelmard — une petite femme mince qui a l'œil clair et une poignée de main de soldat — était garde-malade de quand la guerre fut déclarée. Son mari partait sur le front. Son fils aussi. Elle s'engagea dans une ambulance de volontaires qui partait pour la Belgique. "Nous étions des Français tous les trois, dit-elle doucement; il fallait faire son devoir."

Son mari est mort. Son fils aussi. Elle conte cet autre deuil d'une voix qui tremble, et tout bas: "Malheureusement, vous savez bien... Il en était. On m'a dit: "Présume mort." Je n'en entends plus parler, c'est sûr."

Elle possédait auprès de Meaux une maisonnette qui était tout son bien, et dont elle avait fait une erche. Les Allemands ont brûlé la maison: Il n'en reste que des cendres: "Pas même des ruines, dit-elle. "Rien... rien."

Ce sont des amis de la bastille parisienne qui l'ont recueillie, "bien sûr," dame." Au mois d'août, Thiers, l'Allemands sont entrés dans l'ambulance où elle était. Ils ont tué le médecin; ils ont volé ses blesse; elle a été jetée dans devant d'eux pour les défendre; alors M. l'ordre militaire et piétiné; elle a été déposée de terre sur la figure: "Tous, monsieur..."

Elle lève sa veste, montre son oreille déchirée, sa pauvre face balafnée, et

retroussée des deux index sa lèvre supérieure; elle n'a plus de dents dans la bouche.

— Mais ça ne fait rien, monsieur. On sera vainqueur, pas?

Elle rabat sa violette, me tend sa petite main sèche, et s'en va, reconfortée.

EMILE BERR.

LA CRUAUTE DES AUTRICHIENS.

Sur un soldat autrichien tué en Serbie, on a trouvé l'ordre du jour du commandant du 9e corps, général d'infanterie Gustein, ainsi conçu:

"Les opérations militaires nous ont amenés dans un pays qui nous hait fanatiquement, dans un pays où le meurtre est admis dans toutes les classes de la société, comme la prouve la catastrophe de Sarajevo. Envers une pareille population, aucun sentiment d'humanité ou de pitié ne doit subsister. Je ne permettrai pas de faire des prisonniers. Les habitants qui seront trouvés porteurs d'armes devront être fusillés tous sans exception. Quant aux habitants sans armes, il faut les considérer comme des bandits qui ont caché leurs armes, et, comme nous n'avons pas le temps de faire des enquêtes, il faut aussi les fusiller."

AU JAPON.

Par ordre du gouvernement japonais, on vient d'expulser du Japon, un allemand naturalisé, directeur de la Banque Allemande Asiatique, convaincu d'intrigues contre le Japon et ses alliés.

D'autre part, le câble allemand Tsin-Tsao-Changhai, confisqué par les Japonais, est uni au Japon par Nagasaki. Le ministre des affaires étrangères du Japon fait démentir officiellement le bruit de la promesse du Japon de rendre Tsin-Tsao à la Chine.

SUNDAY SCHOOL CONVENTION.

The annual convention of the Louisiana Sunday School Association which will be held at Baton Rouge, beginning April 13, promises to be the greatest in the history of the organization. During the convention Mr. W. O. Hart, member of the central committee of the association, expects to lay before the general body the details of the great Bible Congress to be held in San Francisco under the auspices of the American Bible Society, and hopes the association may be able to send a good delegation to take part in the congress, which will be an inspiration to all engaged in Bible and Sunday School work.

PRISON REFORM ASSOCIATION.

There was a meeting of the board of directors of the Prison Reform Association yesterday when were present: F. S. Shields, William Pfaff, J. L. Sutton, J. B. Wall, W. O. Hart, Leon Volmer, B. T. Walsh and F. S. Weis, when the following officers were unanimously re-elected: F. S. Shields, president; Andrew H. Wilson, vice-president; William Pfaff, treasurer, and J. L. Sutton, secretary. The secretary was requested to communicate with the probe commission regarding the penitentiary investigation inaugurated by letter of Dr. Landry to the commission. The program committee for the great open meeting at the Atheneum on March 31, when Mrs. Maud Ballington Booth and Dr. Clarepole Peirson will be the speakers, will meet on Saturday to complete final arrangements. To this meeting the public in general is most cordially invited, no tickets or cards of admission being required. A prominent Presbyterian divine will be invited to deliver the invocation, and it is expected that appropriate music will be rendered by a band connected with one of the institutions of this city.

CAMP BEAUREGARD.

The adjourned monthly meeting of Camp Beauregard No. 130, S. C. V., was held last night and was presided over by E. A. Christy, commandant of the camp. In addition to the ordinary routine business the history committee made its final report of the recent prize essay contest in the public schools and of the ceremonies attending the awarding of the prizes which took place at the Soldiers' Home, and the committee on the Moorman Memorial made its report, which was received and the committee discharged. Resolutions conveying thanks to Mr. W. A. Nightingale of the U. S. S. Olympia and others for the illustrated lecture on Japan given at the Soldiers' Home under the auspices of the camp and the Tulane Theatre for extending matinee privileges to the veterans during the visit of the Neil Brown Minstrel Company, were adopted. Mr. W. O. Hart, past commandant of the camp, read a tribute to General Francis T. Nicholls, Louisiana's great governor and jurist, which, on motion of Comrade B. P. Sullivan, was sprit upon the minutes of the camp.

Le Temps**BULLETIN METEOROLOGIQUE OFFICIEL.**

Observation primaire: vendredi à 8 heures du soir.

RAISSEZ 27 mètres.

Prédictio pour la Nouvelle-Orléans et les environs. — Température froide; Massez vent de Nord.

TEMPÉRATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orléans suivait le thermomètre de bureau météorologique de la State-University, sur le site de laquelle était comme suit:

Heure	Température
7 h. 30	62°
8 h. 30	62°
9 h. 30	62°
10 h. 30	62°
11 h. 30	62°
12 h. 30	62°
13 h. 30	62°
14 h. 30	62°
15 h. 30	62°
16 h. 30	62°
17 h. 30	62°
18 h. 30	62°
19 h. 30	62°
20 h. 30	62°
21 h. 30	62°
22 h. 30	62°
23 h. 30	62°
24 h. 30	62°

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 26 mars 1915, à la Nouvelle-Orléans:

Heure... Température. — 62°

Tempér